
Butletin de liaison de la Secfion de l'lndre

de l?ssociatisn Nationâ/e des Membres de ïArdre Nationaldu Mérita

ÂI" Z septernbre t00t Secrêtaire de râlaction : Jean BRiNAiJD, 81 Avenue Rollinat3ÏZNARGEl'iION sUÊ CRÊ'USE

3 0254241270 û A2542411 76 e mait:iean.brunaud@wanadoo.fr

Voici te nur*iro 2 de notre bulldin de liaison

diffusé à sa date nortmle deparution (15 décembre), Ie

prochain nwréro paraîtra le 15 iuin, pour une

diffus ion senæs t rielle-

D'aprb læ echos ræueillis auPrb dæ

présidents de Comit{ w)us a)q, r&en{ dans
-l'ensemblq 

un accueilfowrable ù ce bulldin

Par contrer le dialague que nou§ æpérions wïr
s'instaurer entre wus-ttûnæ et le æmité de rédodion
ræte à réaliser puisque nou§ n'oÿons reçu que deux

conrnanications, l'une tél@honique d'un træmbrc du

Comité dArgenlon sur Creuse rqrdtant Ie nunque de

précision dans læ programnæs dæ Comitâr l'aulrepm
-courrier 

provenont dtun adhérent du Comité de

Chôteauràux nous infontant qae son étot de santé ne

tui penmnil plus d'assïslq atæ ttunifældions
organisées por notre associatiott

La première îenflrque a &é transmÎse aux
presidenrs les Comités qui s'efforceront ù l'avenïr
-d')apparter 

da précisions dans leur programnæ, l'autre
no* o a*æné à conduire une réfiæion sur lq façon
d'organiser ta diffnsion dæ diwræ înfarnutùms aa

sai de notre sdion départencntale qui se traduira
waisembtabtene*pal an quætiannaire à ce suid qui
vous sera soumis dans leprochain bulldin

M$itez, pas ù nous faire connaître wtre avis

sur le conlenu de ce bullain tuut co,flng sut le
fonctionnerænt de notre ass ocîation

Essayons tous d'ûablir un diologuefrudueux
afin que notre sedion dqtartenænlale soit une amicale

conviviale d vivante au serviæ de tous sæ tnembræ'

Le Comïté derédadion

âîÿantiut ; Væs gperwz ertili*r les

ldfr*nlaÿiarls ei-cortfiç arttr ,t ctltlr à fit'
wttlê txffiralî'ç dec tuttùtv,s dc la &cûîür.

Lff lr3;ttl.rs
Au cours du secord semestre 2001,Mme Marie Claude LE COZ qui

üent d'adhérer à nolrre section a étê promue au grade d0fficier de

I'Ordre.

--tÊr rrruGlrrrGrlrGl

Cinq noweaux membes sont venus rejoindre nos ftmgs :

. N" 519: Mme Lydie GERBAUD, épouse de notre Compagnon

François GERBAUX élue rQ;ionale, rue de§ Quatre Septiers,

M cHATEAuRoux, habituée de notre association, officier

de I'Ordre depuis le 5 dâæmbre 2000' Comité de Châteauroux'

l lrl" 520: Mme Marie€laude LECOZ, lnspectrice d'Adémie,

Lg-s{e de la Poste 36000 CHA]EAUROUX Chevalier depuis

;i$'9Z:gomue officier, Comité de Châteauroux. Son passaç

Ïâns notre sedion aura été de courte duÉe puisqu'elle a été

rdiée le 6 novembre suite à sa mutation dans Ie clépartement

de l'Orne.

r N" 521: M. Jean.Claude GARt'llER, I Boulevard Clêment

Laurier, 36300 tE BLANC, President de Sociêté, fabricant de

neubles, nommé Chevalier de l'Ordre (n" 521), Comité de LE

BLANC,

. N" 522: Mme Aicha SOBIERAY, Les Ardillets 1 RN20 36m
CELON, Retr:aitée de la Fonc{ion Publique, Chevalier du 25

août fl01 {n" 52), Comitéd'Argpnton surCreuse.

r N" 523: M. Jacky CHICHERY, 21 rue du Châeau 36600

VALENCAY, tvlaître artisan Pâtissier, Chevalier du S Octobre

2001 Comité de CHATEAUROUX.

Nous souhaitons la bienrænrc à ces compagnons.

En demlère minute Ie Présidenf de ta Secûo4 M- Jean

ROllET, nous informe qu'il viant de rccueillir l'adhésion à note
associafon de Madame Janine PECHA, direc{eur des Servfces

Fiscaux de nate déPartement

lcr lécÈs

r Mme Yvonne BORDAS, Veule dun comp4pon dâÉJé, du

Comité de La Châtre, décedee le 11 septembre. Le pésident

du Comité de La Châtre present auxobsàques

. M.Georges PELCÀT, Chevalier du Comité de Châteauroux,

décedé le 3 odoke, obeàques dans I'intimité familiale.

o M- Marcet GlLlâRD, Chevalier, du Comité & Châeauroux,

déædé le 6odobre, presenoe d'une déLâgation du Comité'

Nos condoléancæ vont aux familles eploræs par ces

deuils,



DU CIVISÀ{E POUR LA

Nain FAUR*IEAU, vice-Président charÿ du Ciwsme

Harrivée sans escate, a tieu.à Satnt Denis de Ta

Rânion à 06 fnrre§ 05 Le 18 septernbre {tlanre de
Parts) soit à ffi treures 05, herre locate.

Un grand regret, nq.rs êtians dars delx ttôtels
différents 5 dans,['un, ? dam ['autre, tmrreusernent
$Je nou§ nous retrurvions pratiquement tGr§ les scirs
pour le d'rrer ryi avait lieu au même enôoit pour
l'ensernbtedi grûrye"

Rfoe{l tans les jorlrs à 5 cr 6 ]eures porr partir
en excursion et vtsites diverses.

Les habitants de t'lte sont charmants, airnaHe§,
nous ssrlnes dans un departement fmtçais, srrtout ne
pas dire qle fon vient de France, rnais de ta mrâtropole,

Lâ nature est sf,erdide, les pa]rsagÊ§

somptrËux, certains sont lunaires I Les cascdes ê
totte huté notamrnent te Yoile de ta lrtariée.

Le Pic de la Fournaise, les cirqres deÀiafate &
§alazie, te Piton dr tÿtâi'do (219h) vq.rs [aissent sans
voix. l*u-s âpercô/ors le piton des rsiges çri cttmine à
3069 nÈtres et ceci apr€s fu promenades sr.rr des
routes peu targes rnais excetlentes.

Cetrx dentre nfl.rs SJi mt fait ta prrynenade en
héticoptere ont eü des vues a$nir:abtes et t'lte leur est
appan€ sfrrs m Jour encwe ptus rnerveitteur.

Yisites des pnrripales vittes : §AINT DENiS,
SÀ|NT GILLES, SÉüNT PAUI- etc, et dans ces vittes Le§

liarcfÉs, te Grard et [e Fetit, tanjalrs pittresçres,
avec des fruits rnenreitteu et un artisanat tocat trtès
ricfie, ærme des habitants de flte wigirnires des lrdes
ol de ÀÀadagæcar.

Visife de ta À{aison & ta'Vânill,e : ta Yanitte
Bo.Irbon est [â rneitteure dr lAonde rnais ette vaut 200û
frarrs te Kito.

Reception par Àlonsieur [e Préfet eJ
départenrent et sûn épouse dam ta srptrsJse
réside*ce préfectorate, arrcien fôtet de ta Corrpqnie
des lndes, rnobitier remarS.raHe, cocktail inpeccaHe.

Visite dme distitterie de Rhum âvec
degustâtlm I

LÊ soir, lec d'ners soffptuerJx, hrffets
sensationnels, éctairages féeriqres autour & [a
piscine, orchestre dtffrârent chaçe soir ctôturaient des
JqrnÉes fatigantes rnais te{tennnt agrÉaHes.
lËtas, it faut songÊr au retflJr I Aprà un dernier
regard à toLrtes cæ beautês, nous enÈarqrons à SAINT
DENI§ à tbéroport kdând GAftR$ te 25 à 2t heures.
Afe§ 11 lm.rres de vd : arr?vée à OËYet retour p{xrr
le Berry.

tês patticipants gardront tongÊernps le
sourenir & flle de ta RELrNl$'l $re s6 habitants
apttent Hte lntense, Et si va-rs &rnande à t'un de
ceux or! ['un de cettes ÇI ont particiÉ au voyage ce
ql'il perre de lâ REUNI0'I, lts vous répondront en
chantant:

"çn *it [a fu:prre, lava.tttlle, et le rattfin',
"le sJcre * cutne, ta nwgue et le tanerin".

NB: I'lous derrdons être 9 parttcipants mais q.tetqJûs jourc
avant te d{part, l'êpüJse de ndre ami Jean At DfN a fait me
chute kutate et s'est Hessée æs teriasernent, ce çri les a
enpêttlés de partlr a\rec rxr.§. Fort helna.oernent cet
æcident n'a pas eü de suites gfarrfs ta swatescence de Àrfile
AUDIN s'est bien pæÉe, ffx*s en sqîûles heurer"oc.

Jæn ffiÆT

ÀSSEMBLEE GENTERÀLE DE T.A. SECTTON

L'Ass€mblée GénÉrale de la §cction aura lfuu le
§amedi Z§éirricr âXE * I§$SIlDflI{. Vous serez tous
conroqu*s en temps utile; mris'ætencq bim cete dd,t
afin , d,'êtrt, le plue nombrtux,. possible à cette
aæifeemioc, iælry te . ds ,lr' sie 'd* ætr$

Coüsaüon annéÊ 2ffit
la cmisdon & l'année 20002 est ffx* à 26 âro§, Elle sera
appelee au d&rt de I'anrÉe prochaine

VOYAGE A L'ILE DE LA REUilION
par t'association Nationate le '17 sePtembre

lmpres§ons de vayage gr le Prési&nt Jesn ROUET

Sept personnes & notre association clépartementale,
Gérard DISROCHES et ÀÂadanre, Denke BENARD, Rene
CHABOT et À,tadame; te President ROUET et lladame se
trowaient à 17 teures 30 à lÀéroport d4ORLY pour
embarquer dans l'avlbn qui devait partir à 21 heures05
pour t'lte de La réunion.

Dans un aéroport où [a surveitlarce était po*ee
à un haut degré, Iembarqr.rement eu tireu vers 21

leures mais [e décottaç ne devait intervenir qlà 22
heures 30 {contrôtes techniqttes, vérificatlorn dTverses
comptage à trois repnlses des passagers)

Lors du Conseit d'Administration du 6 novernbre
2001, M. FOJRÀ,IEAU a presenté la candidature de deux
jeunes garçons cpi se sont particutieremert distingues
te 19 rnai dernier dans notre @artement, en donnant
l'aterte et en aidant les Sapeurs'Pornpiers afin de
sauver un homne qri se noyait dans l'lndre à
Châteauror.x.

Dans notre prochain hlttetin it sera rerdt
compte de ta suite que notre conseil d'administration
donrem à cette action digre dêtre reconpensee par la
Commission du Civisme pour [a Jeurresse d€ notre
départenrent.

Au Conseil d'Administration
Notre ami Jean-Piene AUDIN, du Cornüé dlssoldün

a dêmandé, pour raiwr de santé, à ête rekvé de sæ
fonciions de Trésorier Departennnhl.

ll est vftænent rwnercie par kxt le bavail gu'il a hit,
au Conseil dAdminbfation, d'abord cofiulte Conrrlissaü? aü

Conpte ersuite en WaliÉ de Tresorier déparbnpnH.
ll sera rêmplaco dans ces dorniilres fornlhre par

lronsleur Roland I-ARDËAU, du Comùtè de ChâMruu, qui

enfe au CCIrsêil d Adminisfali:n d@rHnental.



COMMI§§IOil DE L'ENTRAIDE
Mme Mari+'Thêrèse GUILLEM0NT' coordinatrice nepartelrpnHe

r Sortie des Dames le 4 octobre 2001

Retation de ta sortie par M. Jean JOÜBERT,

Membre du C,onseil d' Administration

A 7 heures 30 ce matin du 4 octobre, alors que la Place

Voltaire s'éveille, des groupes se forment, de plus en plus nombreux,

attendant I'arrivêe du Car. Le président ROUET et Marie-Thérèse

GUILLEMONT, l'æil en éveil, s'assurent de la présence de tous les

prétendants à la randonnée.

L'aPPel terminê direction l'A 20'

A la frontière du Pays d'OC, M. LAPLACE, avec un grand

talent, fait découvrir à l'auditoire les beautés et les secrets du

département de la Creuse.

A LA SOUTERRAINE, le Car prend la direction

FURSAC, qu'il traverse, puis dépasse, pour s'anêter à

Commanderie de PAULHAC'

Lassistance, reçue par un édile, se repartit en deux

groupes menês, qui par Marion, qui par Mélanie, éfudiantes en BTS

tourisme, pour les visites.

La première, sous la condqite êclairee et enthousiaste de

M. CHEDENOT§, breton égarê en"Marche, permet d'admirer la

Commanderie des templiers, construite au 13" Siède création

ÿpique du gothique rural Lirnousin et ses fresques exceptionnelles'

Là seconde fait dêcouvrir le "Ftit llu§êe" privê, de

PAULHAC, qui rassemble une inuoyable collection d'outils et

d'objets de la vie quotidienne d'autrefois : un bond de soixante ans

dans le passé.

Le repas de midi servi avec diligence à t'Hôtel NOUGIER

de FURSAC est à l'image de cette joumée : de dasse'

Vers 15 heures 30, il faut reprendre la route et, via

BENEVENT L'ABBAYE et BOURGANEUF, reloindre AUBUSSON et

son musée de la TaPisserie.

Là, six siècles d'histoire, de COLBERT à LURCAT, défilent

sous les yeux des üsiteurs émerveillés,

Du filage de la laine à sa teinture, de la pose de la ffame

sur le métier à la réalisation des multiples pc$nts, des verdures aux

æuvres à personnages, des alèas de la rêvocation de I'Edit de

NANTES à la Rêvolution, et des deux guerres rnondiales à la
renaissance d'aprèsAuerre, le tour d'hotizon est compbt et

captivant.
Lheure avance, la fatigue se fait sentir ; ilfaut se résigner

à reprendre la route et, par CHENEMILLES et LA CHATRE, renber

à CHAIEAUROUX, des souvenhs plein la tête.

ARDENTE§ : Rendez'vous du souvenir
....'.et de la Sainte Cécile

Par Max DUBOIS, Membre du Comité de Rédaction

La dêsormais traditionnelle journée du souvenir de nos

défunts des deux Ordres Nationaux s'est remarquablement deroulée

le dimanche 25 novembre en l'église Saint Vincent Saint Martin

cl'Ardentes. Elle colhcidait, hasard du calendrier avec I'homm4e à

Saint Cecile des musiciens au grand complet dans le chæur, de

l'Union Musicale d'Ardentes encadrés par nos deux drapeaux

tricolores.
M. IAbbé PITTINO, curé d'Ardentes, ancien armfrrier de

IESMAT, concèlêbrait la grand'messe chantée, avec le pàre

JULIEN, aumÔnier de la Marine Nationale, qui va prochainement

embarquer sur le navir+école « la Jeanne d'Arc »

De nombreux décorês de I'O N M et de la Legion

d'Honneur, sous la mnduite de leurs présidents, Jean ROUET et le

Colonel PETIT-HUGUENIN, participaient avec ferveur à cette très

belle cérêmonie.

Celle-ci s'est prolongée en accompagnement de I'Union

Musicale, pour un dé@t de gerh au monument aux Morts et une

remise de distinctions aux musiciens par M. le Conseiller Ciénèral.

M. Ie maire dlrdentes, le sénateur François GERBAUD et

Madame, deux généraux, des prêsidents de Comité ONM de l'lndre

étaient présents autour des Conseils d'Administration des

associations de la Lfuion d'Honneur et du Mêrite.

Quabevingtdix couverts êtaient ensuite swis à ql'Escal+

Village » dans une ambiance chaleureuse et fratemelle.

I.A PAGE DES COMITES

COMITE AC CTTÂTTAUROUX
Président

Génrd DESROCHES, Roufe de Saint Genou 365N BUZ.NCAIS
-02 54 WM23

La §iécurité Routière.
Le 7 novembre, le Comité de Châteauroux organisait un

dîner débat animé par Jean-Jacques BERENGUIER, Directeur

Départemental de la Sécurité Routière, Chevalier de la Legion

rj'Honneur et Chevaiier de i'Ordre Naiional du iÿiaite sur ie thème

'lnitiation à la Secudté Routière".

A 19 heures, 49 personnes rêpondant à l'appel du Comité

se retrouvaient au restaurant « L'Escale » à DEOLS, en prêsence du

Président Départemental Jean ROUET.

Après un copieux et sucælent repas, le Colonel (ER) Jean-

Jacques BERENGUIER présenta un exposé clair, précis, agrémenté

de diaposilives, sur la Sécurité Routière.

ll fut largement question des accidents de la route et de

leurs causes (ahool, vitesse etc.) et des facteurs aggravants'

A la suite de cette brillante présentation, des questions

fusèrent et un rêel debat s'instaura dans la salle.

Les meilleures choses ayant une fin, le prêsident

DESROCHES leva la séance vers 23 heures en regrettant la faible

participation de nos compagnons, compte tenu de l'importance et de

l'actualité du sujet.

Gageons que, rnalgrê tout, notre esyit civique l'emporte et

que par nos actions, nous puissions apporter notre modeste

contibution à ce Problème vital.

Chaque année la route tue 8000 personnes, un désastre

auquel nous ne pouvons pas rester indifférents.

A ce suiet, on ne peut passer sous silence l'excellent

article, paru dans la rewe « Le Mérite », §(rus la plume de nofe

compagnon Jean JOUBERT, Commandeur de I'Ordre, membre du

Conseil d'Administratir:n de I'ANMONM et membre du Conseil

d'Atiminis[afion de ia Seüiort tie i'lndre.

Oui mon colonel, comme vous I'avez sijustement écrit que

« le citoyen sache qu'en conhepartie de ses droits il lui incombe des

devoirs ». Mais, quel programme, quelle volonttâ politique en §era

cairable en ces temp de laxisme ?

ll y a quarante ans un adolescent qui contrevenait aux lois

était un voyou, aulourd'hui, c'est un « jeune », dans le langage

médiatique. ll est bien connu gue certains quartiers de nos grandes

villes son « interdits » aux forces de police'

Dans ces ænditions rêtablir le ciüsme ne semble pas

tâche facile.

Quoi qu'il en soit, no» devons quand même agir,

convaincte avec toute la force du devoir que nous impose le ruban

bleu. Pênélope nous a montré I'exemple, alors ne baissons pas les

bras.

o A noter survotre agenda
Le Comité de CHATEAUROUX organisera sa badiüonnelle soirée

crêpes le mardi 12 février 2$2. Réservez cette soirée.

de
la



COMITE D'ISSOUDUN
Président :Jean-J acques GARN,ËR,

7 Rue des Armuiers 18A00 EOURGES
g 02485971

Vendredi 14 septembre : Visite des Malteries Franco-Suisses.

18 participants ont visité cet établissement sous la conduite de son

ancien P D G, M. Philippe CHAUDRON.

Le malt est de I'orge germé, sêchê et nettoyé. L'orge utilisé à
ISSOUDUN achetée dans un rayon de 100 kilornètres (au{elà le
coût du transport est prohibitif) est de I'orge brassicole (apte à Ia

fabrication de la bière) dont la teneur en protéines doit êke de 11 à

11,5%.

EabLication:
1) trempage à I'eau durant 24 à 48 heures pour atteindre 45%

d'humidité.

2i germination en milieu chaud et humide, contrôlée par injection

d'air froid et sec pendant 5 à 6 jours

3) séchage et arrêt de la germination par insufflation d'air chaud qui

ramène I'humidité à 4% (opération appelée touraillage).

4) nettoyage par enlèvement des radicelles.

Données économiques :

La France est le premier exportateur mondial avec 1 300 000 tonnes

par an. Les Malteries occupent 45 penonnes et produisent 150 000

tonnes par ans dont 92 à 93 % vont à I'exportation.

Utilisation: Bière : 90% Whisky: 7% Divers : 3%,

Rendements : 2009 d'orge » 1609 de malt » 1 litre de bière.

La production mondiale de bière est de 1 300 000 hectolitres par

ans avec une croissance continue de l'ordre de 1 % par an.

Les Tchéques sont les premiers consommateurs de bière avec 160

litres par an et par personne,

Pour réponde à des besoins en augmentation constante, les

Malteries viennent de construire une unité dotée d'outils les plus

modernes dans des bâüments à structure en acier galvanisé qui

contrastent avec l'ancienne usine dont l'édification remonte au début

du siècle précédent.

Cette visite agréable et documentée comprenait un intermède

touristique avec une vue panoramique de la ville d'lssoudun du haut

des silos de stockage. Un ciel clair laissait apercevoir au lointain les

coteaux plantés de vignes à l'êpoque où la ville abritait quelques six

mille vignerons appelés en patois issouldunois . "maccabés.

COMITE D"A.RGENTON SUR CRBUSE

Président :Jean TALARMIN Les Brunefs 36800 R/VARENNES

* t)25447 16 84

Outre la rêunion trimestrielle du mardi 25 septembre, le Comité

d'Argenton a tenu sa dernière réunion de I'année le samedi 24

novembre à la salle polyvalente de BADECON-LE-PlN, mise

gracieusement à sa disposition par le Maire de la commune notre

compagnon Maurice BONNIN.

A cette occasion le bureau du comité a été renouvelé comme suit .

- Président : Jean TALARMIN

- Vice-Présideni : Françoise PORTRAIT

Chargêe de l'entraide

- Secrétaire : Jean BRUNAUD
- Trésorier: Hervé HIBON DE FROHEN

- Irésorier-adjoint:PieTTePALANCHER
- Relations Publiques :Joseph SEGOVIA

Cette réunion a été suivie par un déjeuner rustique, confectionné par

mesdames BRUNAUD et PORTRAIT qui a réuni presque tous les

membres du Comité et leurs épouses et leur a permis de déguster

un Beaujolais nouveau de propriété, de la région des Pienes Dorées.

Date à retenir: Selon sa kadition, le Comité organisera son repas

de début de l'an âu restaurant d'application du Lycée

Professionnel d'Argenton sur Creuse le mardi 15 janvier à

midi. Retenez cette date.

Projet de sortie : rrn projet de sortie d'une joumée en autocar,

en Auvergne, à Vulcania ou a la ferme de Gérard KLEIN est à

l'étude pour le printemps prochain, entre le 1o avril et le 15

juin.

COMITE DE LA CUÀTNT
Président :Jean-Claude CAMBRAY

5 Rue des Fossés Saint Jacques 36400 LA CHATRE

Ë0254621619

Depuis la parution du bulleiin n'1, notre Comité a perdu une de nos

fidèles, Madame Yvonne BORDAS, épouse de l'un de nos

Compagnons décédé. Cette arnie très chère nous a quittés après

une courte maladie, dans sa 92ème année. Dès sa crêation, elle fut

membre de noke Comité. Elle participait à toutes nos manifestations
lncaloc ol r,lâr.2.'lpmont:loq on narlintrlier à la messg dgS déf,:ntS gnsvPs, rv, , 'v,.r-,

novembre.
A la demande du Président Jean ROUET, j'ai représenté notre

association lors des obsèques le vendredi 14 septembre en l'Eglise

Saint Germain à LA CHATRE.

Proiets: Notre projet de déjeuner conférence se concrétise pour le
premier trimestre de 2002.

Les membres du Conseil d'administration, les présidents

de Comités et les participanis fidèles de nos rêunions seront
prévenus personnellement.

COMITE DE LE BIÀNC
Régis BAILLY, Président

La Villerie 36300 tE ELANC
r 02 s4 37 01 'lg

Le président du Comité du Blanc, notre ami Régis BAILLY ,

victime d'une mauvaise blessure au pied gauche, se trouve

indisponible depuis le printemps dernier. L'activitê de ce comité s'en

trouve affectee.
Regis vient de nouveau d'être opéré, après plusieurs

interventions précedentes. La plaie est longue à se cicatriser mais

son êtat progresse positivement.

Nous souhaitons un complet rétablissement à notre ami

que nous espérons retrourrer bientôt parmi nous.

Le.Comtê de rédaction


